



ASSEMBLÉE NATIONALE

9ème législature

Manoeuvres

Question écrite n° 10455

Texte de la question

M Guy-Michel Chauveau appelle l'attention de M le ministre de la défense sur les manoeuvres communes franco-américaines Phinnia 89 qui se sont déroulées en Méditerranée du 5 au 13 février 1989. Il lui demande de bien vouloir lui préciser les objectifs de ces manoeuvres, les conditions dans lesquelles elles se sont déroulées et quels enseignements ont pu être tirés par les états-majors.

Texte de la réponse

Reponse. - L'exercice Phinia 1989 est le résultat de la fusion conjoncturelle de deux exercices traditionnels qui sont l'exercice amphibie américain Phiblex, comportant une participation française, et l'exercice Zinnia de notre Force d'action rapide (FAR). Ces deux activités ont en effet des thèmes semblables : il s'agit de débarquer des troupes en zone hostile afin de procéder à l'évacuation de ressortissants. Cet exercice renouvelé régulièrement et strictement bilatéral a été décidé au cours de l'été 1988. Il avait pour objectifs principaux : d'entraîner les états-majors et les unités à mener une évacuation en ambiance hostile ; d'entraîner les unités françaises et américaines à mener des opérations combinées et de permettre la conduite d'opérations aéromaritimes entre les deux escadres ; d'assurer l'entraînement aux missions de soutien médical et hospitalier, particulièrement importantes dans ce type d'exercice. Bien que l'analyse détaillée de cet exercice ne soit pas encore terminée, on peut d'ores et déjà en tirer les enseignements suivants : Phinia 1989 a montré l'aptitude élevée des formations de la FAR, et en particulier de la 4^e division aéromobile, à s'engager dans un environnement aux dimensions inhabituelles et leurs facultés d'adaptation aux missions les plus diverses. C'est ainsi que plus de 1 300 appontages d'hélicoptères ont été réalisés sans le moindre incident. Enfin, il faut noter que l'entraînement aux missions de soutien médical, un des objectifs importants de cet exercice, a permis de montrer l'efficacité des moyens du service de santé, et notamment de l'antenne médicale aérotransportable et du bâtiment de soutien santé Rance, pour accueillir un flux important de blessés civils et militaires, résoudre les problèmes logistiques et organiser des évacuations sanitaires par voies aérienne et maritime.

Données clés

Auteur : [M. Chauveau Guy-Michel](#)

Circonscription : - Socialiste

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 10455

Rubrique : Défense nationale

Ministère interrogé : défense

Ministère attributaire : défense

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 6 mars 1989, page 1085